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本报讯（记者 武跃林） 6月26日，
平朔大道项目及沿线业态谋划推进会
召开。会上，市交通局汇报了平朔大道
项目情况，市发改、工信、城发等专班成
员单位围绕沿线业态谋划作了发言。市
委常委、副市长武跃飞主持会议并讲话。

武跃飞指出，平朔大道是满足群众
出行需要、消除道路交通隐患的快速通

道，对于进一步拉大市区城市框架、完
善城市功能、提升城市品位、优化产业
布局具有深远意义。武跃飞要求，围绕
加快建设现代化的塞上绿都目标，工作
专班成员单位要明确责任、细化方案，
服从大局、形成合力，前瞻性思考、全局
性谋划、整体性推进，谋实谋细产业布
局，为项目早日实施创造有利条件。

武跃飞主持召开平朔大道项目及沿线业态谋划推进会

四方美食，不过一碗人间烟火。
六月时节，塞北怀仁夏风习习。当

清晨的第一缕阳光洒向大地，怀仁羊杂
代表性传承人焦旭便早早来到南小寨
村，“颜色粉嫩、手感细滑的羊下水”是
他对食材近乎严苛的要求。

焦师傅将精挑细选的食材进行仔
细清洗、分部位处理，再用祖传的秘方
进行炖煮、炒制，每一个步骤都仿佛诉
说着对这道地方小吃的专注与热忱。

炖煮羊杂是一门很有讲究的技
艺。焦师傅将洗净的羊下水放入水中，
煮沸后既可去除膻味，还能保留其鲜
美。随后捞出放进第二口锅，重新加
水，再配以葱花、生姜、花椒、茴香等十
几种调味料，让羊杂在锅中慢慢炖煮，
充分吸收调料的味道。待七分熟时捞
出沥干水分，把炖好的羊杂切成细条

状，准备炒制。
在第三口锅内，焦师傅按照比例

加入羊油和植物油，油热放羊杂细
条，撒上辣椒面、花椒面等十多种调
料，锅铲叮当碰撞，羊杂翻滚跳跃，美
味在空气中弥漫。随着时间的推移，
锅中的羊杂逐渐散发出诱人的香气，
浓郁而醇厚，仿佛可以渗透灵魂，让
人沉醉其中。

羊杂，顾名思义，是羊身上的各个
部位经过精心烹饪而成的一道佳肴。
羊头、羊蹄、羊心、羊肝、羊肠、羊肺，这
些看似不起眼的部位，在经过一番精心
炖煮后，色泽浓郁，红亮诱人，一口下去
爽滑鲜嫩、唇齿留香，食罢顿觉热汗沁
出，神清气爽。

“二十多年来，我一直沿袭祖艺，
亲自选取新鲜的原材料，从清洗到出

锅，严格把控炖煮、调料等每一个关
键环节，保证做出来的每一锅羊杂色
香味俱全，符合大众口味。”焦师傅介
绍，羊杂营养丰富，在气候偏冷的北
方地区，历来是一种经济实惠的地方
特色小吃。

“羊杂搭配上咱当地做了三十多
年的‘胖老人’土豆粉，再浇上我们自
制的红油辣椒，葱花一撒，就是一碗
地道的麻辣鲜香的怀仁风味羊杂。”
说着，焦师傅端来了一碗刚刚出锅的

怀仁风味羊杂，汤色红艳，香气
扑鼻。

怀仁羊杂相传始于北
宋年间，至今已有近千年
历史，在雁北一带小有名
气。每当人们宰杀羊后，
都习惯性地只吃羊肉，而
怀仁人却另辟蹊径，在羊
下水上做了一些文章，创

造了一种独特美食，俗称“羊
杂”。多年来，其制作方式经过

民间烹饪高手不断地调配和完善，
逐步形成了极具怀仁地方风味特色的
佳肴。

作为山西美食的代表之一，怀仁羊
杂在晋北地区备受欢迎，无论是城市的
街头巷尾，抑或是乡村的市场集市，都
可以看到它的身影。逢年过节，婚丧嫁
娶，老人做寿，还有亲朋来访，羊杂都是
必不可缺的，它已深深地印刻在山西饮
食文化中，并被不断传承。

当然，谈起怀仁羊杂，不得不提日
益壮大的怀仁羔羊产业，怀仁地处北纬
39°草食畜黄金生产带，四季分明，地广
草茂，是享誉全国的优质羔羊肉基地。
如今，乘着新时代“做大做强羊经济、做
足做好羊文章”的东风，怀仁实现了羊
杂等地方特色小吃产业化、标准化生
产，从美食到美食产业，怀仁羊杂正逐
渐走出山西、走向全国。

怀仁羊杂：

鲜香味美飘四方
山西日报记者 袁兆辉 本报通讯员 王晓丽

在怀仁羔羊肉交易大会上，慕名前来的市民品尝香气
四溢的怀仁羊杂。 王晓丽 摄

本报讯（记者 刘淑花） 今年 6
月是首个“全民健康素养宣传月”，以

“提素养 促健康”为主题，旨在提高
居民的健康素养，促进全民健康。6
月25日上午，市卫生健康委员会联合
市疾控中心、右玉县疾控中心走进右
玉县李达窑乡暖泉村，开展健康知识
普及活动。

活动现场，工作人员结合《中国公
民健康素养—基本知识与技能（2024
版）》，用通俗易懂的话语，为村民讲解
了健康知识，纠正不良用药习惯，掌握
必要的医学常识。讲座结束后，为村
民发放了《健康知识进万家》《控烟手
册》《健康素养66条》等宣传手册和宣
传品，引导村民把“每个人是自己健康
第一责任人”的理念落实到日常生活
中。市卫健委、市疾控中心相关负责
人表示，将进一步加强健康知识普及
宣传，贴近百姓生活，倡导健康生活方
式，提高全社会健康素养水平。

市卫健委 市疾控中心

“提素养 促健康”
宣传活动进乡村

现对市委研究拟任职干部予以公示。
寇元斌，男，汉族，1971年4月生，省

委党校研究生，中共党员，现任市纪委
常委、监委委员、四级高级监察官，拟任
市直单位正职。

公示时间从 2024 年 6 月 28 日至
2024年 7月 4日。公示期间，可通过来
信、来电等方式向朔州市委组织部反映
公示对象在德、能、勤、绩、廉等方面存
在的问题。反映情况和问题应实事求
是、客观公正。为便于核实、反馈有关
情况，提倡反映人提供真实姓名和联系

方式，我们将严格履行保密义务。
来信地址：朔州市振华西街 1号市

委 组 织 部 干 部 监 督 科 ，邮 政 编 码 ：
036002

联系电话：0349-12380，
0349-2162687（传真）

市委组织部电子邮箱：
szzzbjdk@163.com

“12380”举报网站：
www.shuozhou12380.gov.cn

中共朔州市委组织部
2024年6月27日

中共朔州市委组织部公示

本报讯 6月25日至26日，在第四届融合传播发展
年会召开期间，来自全国各地的融媒体中心代表走进
朔州市融媒体中心考察学习，交流媒体融合发展经验
和做法，积极探索多元化发展新模式，激发媒体融合新
活力。

考察学习期间，代表们先后参观了朔州市融媒体
中心宣传展示大厅、演播大厅和融媒体指挥调度中心，
在一张张照片、一组组文字数据、一块块展示屏中，感
受日新月异的时代脚步，体会朔州市媒体融合的蓬勃
发展，共话媒体融合发展大计。

在参观交流后，广东省东莞市日报执行副总编
虞清萍说：“刚才参观了一圈，我觉得朔州的融媒发展，
起点高、迈步稳、创新多，成绩非常显著。我们东莞的
融媒发展可以向朔州取经的地方特别多，很难得有这
样一个到朔州来的机会，跟同行学习。也希望有机会
朔州的同行去东莞给我们传经送宝，给我们的融媒发
展做一些指导。”

朔州市融媒体中心作为中宣部确定的首批 60家
“市级融媒体中心建设试点”之一，打造“N＋1＋7＋n”
媒体矩阵发展模式，有力推动了媒体融合向纵深发展。

广东省广州市白云区融媒体中心副主任林梅

芳表示此次活动学习到了很多好的经验：“能够有
机会来朔州市融媒体中心参观交流，深感荣幸，朔
州市融媒体中心在体制机制改革、全媒体传播体系
建设、人才培养方面给我们留下了深刻印象。尤其
以技术为支撑推动媒体融合，建设智慧融媒多元生
态方面，值得我们学习借鉴。”

“我觉得你们的业态很全，理念也很新，特别是在
一些特色板块，比如像市级融媒中心发展，这些我觉得
对我们都很有启发，特别是有一些经验我们是可以直
接复制到当地去使用的，所以我觉得非常好。”新华社
新闻信息中心贵州中心融合发展部主任刘雪梅开心地
表示自己收获满满。

新华社新闻信息中心云南中心数字业务部主任
董毅恒则表示，要将朔州市融媒体中心的先进经验
带回家乡，促进发展，他说：“朔州市融媒体中心在
融合这一块儿做得非常实，非常到位，从融内容、融
资源、融服务，还有在产业发展融合上面，特别在突
出文旅这个融合方面给了我们很多的启发，我们也
会把这次大会的经验带回云南去，在我们云南落地
生根。”

（刘希军 张智宙 马富瑞 高传坤 张一波 耿敏）

全国媒体代表在朔州市融媒体中心参观交流

聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦聚焦 第四届融合传播发展年会第四届融合传播发展年会

本报讯 （记者 武跃林）“你们用
心用情用力解决了我的燃眉之急，实在
是太感谢了！”近日，朔城公安分局南城
派出所为一外省群众办理身份证后，她
对民警由衷地感谢道。

6月 22日，一名孕妇在朔州市人民
医院住院治疗期间，因身份证遗失，无
法办理医保相关手续，加之马上就要生
产，不便回东北老家办理，心急如焚，遂
赶紧拨打了南城派出所户籍警电话，请

求协助办理身份证。
民警接到求助后，放弃休息时间立

即对其身份进行核实，迅速完成户籍系
统身份证受理，并应家属要求，办好了
证件加快相关手续。

窗口有限，服务无限。朔城公安分
局始终坚持以人民为中心的理念，让信
息多跑路、群众少跑腿，真正将“我为群
众办实事”落到实处，切实提升人民群
众的幸福感和满意度。

临产孕妇身份证丢失
民警热情服务受点赞

本报讯“实在是太感谢你们了，亲
自登门为我母亲办理身份证，救了我家
的急……”怡馨园小区居民李先生握着
辅警郝星的手一遍又一遍地致谢。这
是近日发生在新开分局振华街派出所
里的一幕。

振华街派出所近日接到辖区怡馨
园小区居民李先生的电话求助，称其
老母亲因患病消瘦，面部发生了变化，
在办理住院手续、网上认证时无法通
过，其母亲生病又无法行走，这可急坏
了一家人。获此信息后，振华街派出
所辅警郝星、贾海义急群众所急，携带
办证设备第一时间驱车赶到老人家

中，为老人开启了户籍业务办理“绿色
通道”。

在办理身份证信息采集过程中，辅
警反复多次帮老人整理衣服，调整坐
姿，最终采集到了合格的照片，在辅警
和老人家属的共同努力下，顺利完成了
照片以及相关信息的采集。不久，老人
身份证由邮政快递送上了家门。

近年来，振华街派出所秉承“群众
事无小事”的工作理念，主动作为、服务
前移，针对老年人、患有疾病等特殊群
体开启“绿色通道”，上门服务，切实解
决了特殊人群办证难的问题。

（杨茂荣 贾海义）

老人住院认证受阻
民警登门办证解忧

本报讯（记者 武跃林） 6月27日，
全市建设工程消防审验问题专项整治
工作推进会召开，副市长李润军主持会
议并讲话。

李润军要求，建设工程消防审验是
确保建设工程在源头上实现本质安全
的重要举措，事关公共安全和人民福

祉。全市各级各部门要主动担当作为，
强化工作举措，精准推进问题分类整
改。要强化全局意识，对照专项工作整
治方案，紧盯时间节点，严格落实要求，
坚持问题导向，攻坚克难、通力配合，做
到应审尽审，应验尽验，全力打好专项整
治攻坚战，确保消防审验工作见实见效。

李润军主持召开全市建设工程消防审验问题专项
整治工作推进会

本报讯 6月26日至27日，在第四届融合传播发展
年会召开期间，来自全国各地的嘉宾、市县融媒体中心
代表组成采风团深入我市了解当地丰富的旅游资源，
共同探访媒体融合燃动文旅新发展。

活动期间，采风团在讲解员的生动讲述下，先后参
观了西北雄关杀虎口、右玉精神展览馆、古建瑰宝应县
木塔以及净土寺、崇福寺等多个采风点，分别从文化历
史、建筑风格、人文精神等多方面沉浸式共享朔州的生
态之美、文化之美。

在右玉精神展览馆，大家了解了右玉精神的起
源。甘肃省天水市融媒体中心项目孵化部主任
李惠明激动地说：“今天安排我们来参观，我很受感
动，从一进门讲解员的介绍，想到了我们中华民族
艰苦奋斗，久久为功的精神，它支撑着我们中华民
族的信仰。”

新疆吉木萨尔县委宣传部常务副部长马玉对右玉
县博物馆印象深刻，他说：“我深刻地理解到了习近平
总书记所说的绿水青山就是金山银山的理念。同时也
接受了一次干部的党性教育，能够为我们今后的工作
提供更多动力，我也希望能够带领我们当地的干部再
次走进山西、走进朔州。”

采风团还走进应县木塔，感受这座古老建筑的
厚重庄严。“我是内蒙古准格尔旗的，第一次来应
县 木 塔 参 观 ，感 受 到 了 我 国 古 代 建 筑 的 辉 煌 成
就。以后我会带着家人经常过来转一转。”内蒙古
准格尔旗委员会宣传部副部长王水泉在应县木塔
下感慨道。

海南省保亭黎族苗族自治县融媒体中心主任卓子

榆说：“我觉得厚重的历史文化气息扑面而来，这种气息
让我们深刻地感受到那种历史文化的沉淀，给朔州这座
城市带来不一样的光彩。”

“从布达拉宫再到应县木塔，都感受到了中国
文化的交流交融，非常感谢这一次活动。”从西藏远
道而来的新华社新闻信息中心西藏中心记者曹大
康说。

采风团通过现场实地走访、拍照打卡后对朔州
有了更加深入的了解，大家在纷纷点赞的同时，与
同行者面对面交流感想与经验，共同探寻媒体融合
助力本地文旅破圈发展的“新密码”。

北京市顺义区牛栏山镇宣传委员刘军英认为此次
活动非常有意义：“我觉得感触特别深，而且特别震撼，
尤其是右玉精神展览馆对于我今后的工作有特别大的
启发。比如说我们的公众号可以利用各种能利用的资
源，大力宣传、学习右玉精神。”

活动结束后，来自新华社新闻信息中心吉林中心
的编辑岳宇表示自己会全力宣传朔州，给身边的人、吉
林省的受众推荐他们来朔州参观度假，了解朔州的人
文风景。

韩莉作为北京市大兴区融媒体中心“Qu 看大
兴”工作室主理人，在活动中拍摄了很多有意义的
照片，她说：“我觉得右玉的历史文化积淀非常深
厚，很有收获。我希望能用设备记录下我看到的
东西，带回到北京大兴，让我们的观众朋友们了解
朔州。”

（张晓宇 赵媛 聂慧丽 张智宙 马富瑞 赵宏伟
杨澜 赵晨宇 赵福胜 陈萍）

采风团走进朔州 感受文旅发展脉动
本报讯 （记 者 张一

波 张小菊） 6月26日上午，
第四届融合传播发展年会举
行第二场分享会，参会嘉宾
们围绕“文旅融合绘制新图
景”主题开展深入交流，共同
探索文旅融合发展的新路
径、新模式。

“因为一碗麻辣烫，天水
措不及防地火了，这个火到
今天仍然没有停止……”天
水市融媒体中心项目孵化部
主任李惠明向大家讲述着
天水的故事。一碗麻辣烫
让西北天水小城变“网红”
城市、冰雪狂欢让东北的哈
尔滨在寒冬爆火，烧烤卷饼
带火山东传统工业城市淄
博。如何将流量转化为“留
量”、“网红”城市发展为“长
红”城市？在分享会上来自
各地具有代表性的市、县融
媒体中心，热门网红城市宣
传文旅部门、头部互联网公
司等相关负责人和专家学
者从文旅品牌塑造与传播、
未来文旅产业发展畅想、构
建符合时代特征且彰显本
地文化特色的文旅模式等

话题展开主题分享与热烈讨论。
李惠明说：“网红城市的打造是全国文旅

都非常关注的，利用各种各样的方式方法来打
造，实际上我觉得美食是最能吸引人的，但是
当全国各地的游客到达目的地以后，下一步就
应该用历史文化留住游客。我们一定要打好
文化牌，用我们博大精深的文化来留住游客，
这样‘网红’城市才会变成‘长红’。”

媒体融合与传播国家重点实验室副教
授、中国传媒大学新媒体研究院书记卢迪也
认为，文化是精神属性、旅游是经济属性，
他传达了如何通过新媒体作为中介物让文
旅融合得更好，同时能够创造更新的价值
的重要观点，用我们的传播能力服务好各行
各业。

文旅融出新天地，且以诗意共远方。活
动现场，精彩观点频频输出，掌声不断响起，
大家通过分享推广文旅融合创新发展的好模
式、好经验、好产品、好技术共同绘制文旅融
合新图景。

江苏省宜兴市融媒体中心项目拓展部副
主任俞臣说:“首先感觉在媒体融合发展这
一块，应用新技术需要提上议事日程，有好
的内容必须要配上新的技术，这次年会我收
获满满。”

“作为右玉精神的发祥地，我们右玉县在
宣传推介右玉精神和右玉文旅融合发展方面，
需要各级各类媒体的大力支持和强力推动。
我们也将不断融入传播的新思路、新技术、新
方式，全方位、多视角宣传，不断提升右玉和右
玉精神的知名度、美誉度和影响力。”右玉县委
宣传部副部长辛泰在分享会后表示将多措努
力，让右玉县走进更多人的视野。

文
旅
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合
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制
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本报讯 今年 6 月 25 日是第 34
个全国“土地日”，当天上午，怀仁市
举办以“节约集约用地 严守耕地红
线”为主题的宣传活动，广泛宣传土
地资源国情国策、节约集约用地等相
关政策法规和知识。

此次活动旨在引导全社会树立
保护耕地、节约用地意识，牢固树立
十分珍惜和合理利用土地的理念，坚
决遏制耕地“非农化”，确保国家粮食
安全，严守耕地保护红线，建设美丽
家园、文明社会。（王晓丽 王文君）

怀仁市

举办全国
“土地日”宣传活动

本报讯（记者 武跃林）6月27日，
全市促进批发业增长工作推进会召开。
会上各县（市、区）、朔州经济开发区汇报
了1至6月批发业摸底情况，安排部署了
下一阶段任务。副市长李润军主持会议
并讲话。

李润军要求，批发业对全市经济增
长贡献高、影响大，各级各部门要加大帮

扶工作力度，积极开展送政策、送信息、
送服务、解难题活动，帮助企业纾困解
难，助力批发企业提升市场竞争力，促进
企业健康发展。要完善机制，强化分析
研判，加强对重点批发企业运行监测，了
解企业经营预期。要强化统计培训，加
强商贸统计业务培训，实现数据颗粒归
仓，应统尽统。

李润军主持召开全市促进批发业增长工作推进会

（上接第1版）
“在做好城市品牌之前，先做强自

己。”北京经济技术开发区融媒体中心总
编辑张金萍分享了融媒破圈“三招”，即：
整建制由事转企、以产业滋养事业、“无
中生有”助文旅。她说，在人人都有麦克
风的时代，该中心整合资源，形成了报、
网、端、微、视、平台等在内的“融媒矩
阵”，在建强自身的同时通过创造场景助
力宣传本地文旅产业，如打造泡桐花节，
通过短视频平台形成线上线下联动。

成都每经新视界科技有限公司CTO
李强分享了媒体AI数字化转型的实践。
他认为，科技正在塑造媒体产业新形态，
AIGC 内容创意生产、媒资数据整合运
营、AI电视自动化直播等新技术将使企
业品宣、媒资交易、资讯传播、营销推广
等业务更加智能化、高效化和创新化。
如智能媒体资源数据库，覆盖了数千家
上市公司和100多个重要城市的媒资素
材，通过算法系统，可快速生产短视频，
使包括文旅在内的传播变得更简单。

长春市九台区融媒体中心主任焦明
亮在推荐九台区文旅资源的同时，分享
了媒体融合助力文旅产业发展的思考。
他说，深度挖掘资源，定位城市 IP是基
础；发挥直播的快捷优势、短视频的引流
效应和正面话题引导作用等全方位多角
度，宣传城市 IP则是关键；同时还要做好
内容创新，吸引多元参与，才能让城市 IP
传播得更广，达到刷屏热转的效果。

海南保亭黎族苗族自治县融媒体
中心主任卓子榆以“吕县长带你玩转保
亭”抖音为例，讲述新媒体助力海南保
亭文旅融合“景”上添花。保亭紧跟短
视频传播新风口，充分利用新媒体传
播优势，于 2023 年开通了海南省首个
政务官方黄 V 认证抖音账号“吕县长
带你玩转保亭”，通过打造“自带多重
流量密码”的个人 IP ，带动打造地域
IP，积极探索内容创新，进行联动宣
传，聚合多个账号的影响力和号召力，
进一步扩大保亭乃至海南文旅的知名
度和影响力。

正 能 量正 能 量


